

Unis dans un sentiment de véritable fraternité, gentilshommes et paysans, académiciens et ouvriers prient sainte Anne ensemble, et resserrent à la Table sainte, les liens sacrés qui les unissent. Ceux-là au moins ne rougissent pas de leur drapeau.

Vers neuf heures, la messe pontificale, célébrée par Mgr l'évêque de Quimper, réunit tous les pèlerins au pied de la Scala-Sancta ; puis M. l'abbé Berthou, recteur de Plougasnou, adresse à ses compatriotes une allocution dans notre vieille langue bretonne, qu'il parle avec autant de pureté que d'élégance : la puissante beauté de sainte Anne, la nécessité, pour lui plaire, de lutter contre le mal, sont le thème de ce beau discours où l'orateur montre le zèle d'un apôtre, servi par un remarquable talent.

Peu après les évêques, le clergé et quelques laïques de distinction étaient réunis au Petit-Séminaire. Mgr l'évêque de Vannes et Mgr l'évêque de Beauvais échangeaient d'aimables et délicates paroles, où l'esprit et le cœur s'entendaient à merveille pour charmer ceux qui les écoutaient. Nous n'avons pas la prétention de résumer ces vives causeries, qui résumaient elle-mêmes les impressions de ces trois belles journées. Disons seulement que Mgr Bécél adressa des félicitations et des remerciements, chaleureusement applaudis, aux vénérés prélats, à qui il demanda d'accepter le titre de chanoines d'honneur de la Cathédrale de Vannes ; à M. de la Villemarqué, membre de l'Institut, un vrai savant qui est en même temps un vrai chrétien ; au R. P. Matignon, dont le talent et le zèle sont si connus ; à la presse catholique, si bien représentée, en ce jour de fête, par M. Aigueperse, rédacteur en chef du journal le *Monde* ; aux prêtres des différents diocèses, qui ont pris part à nos solennités, et particulière-